### Más humanos y sensibles

La Policía Estatal de Seguridad Pública cuenta con la Policía de Proximidad, un grupo de agentes que diariamente recorren las calles de las diferentes colonias o comunidades a las que acuden y, sin esperar el llamado de los ciudadanos, tocan las puertas de sus casas y de viva voz, se enteran de cuáles son las problemáticas que más aquejan a esos sectores, es volver a lo que anteriormente se conocía como 'policía de barrio'.

**#SomosTodos** www.expreso.com.mx



"Creo que la misma necesidad nos llevó a buscar nuevas

formas de acercarnos al ciudadano, porque realmente el policía es un ciudadano, nosotros debemos comprender que también formamos parte de esa comunidad y que realmente nos interesa"

Néstor Plascencia Zúñiga, director operativo de la Policía Estatal de Seguridad Pública

# EXPRESO

Disfruta el Super Cubiella Bowl54 Cubiella Faltan 2 días

**Viernes** 

Hermosillo, Sonora,

31 de Enero de 2020

México Año 14 Número 5370



CARLOS CASTELO VERA / DIANA C. BARO / JORGE TAPIA ÍÑIGO / GLADYS DÍAZ / JIMMY SANTIAGO BELTRONES / PÁGINA 11A

### GENERAL

### **Premio** 'Forjador del Año 2019'



Reconocen a Marcela Fernández de Gándara | 3A

## La CNDH rechaza 'Mochila Segura'

REDACCIÓN/UGC

Como una medida 'reactiva' y carente de eficacia calificó la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) al operativo 'Mochila Segura', por lo que llamó a la Secretaría de Educación Pública (SEP) v a las autoridades de los gobiernos estatales de todo el país, a evitar implementarlo en los planteles educativos de nivel básico.

El organismo argumentó que este tipo de medidas podrían derivar en violaciones a los derechos humanos de niñas, niños y adolescentes, pues al ser revisadas sus pertenencias, se exponen a la vista de todos y el personal armado genera temor, incertidumbre v crea un ambiente amenazador.

A través de un comunicado, la CNDH consideró que otros de los inconvenientes que este tipo de medidas presentan, es que implican tocar el cuerpo de los alumnos o pedirles que se quiten la ropa, lo cual atenta contra su dignidad e intimidad.

También se destacó que en estas revisiones se excluye al personal docente y administrativo.

La recomendación hacia las autoridades educativas es que se opte por acciones preventivas y de apoyo a estudiantes y sus familias, para impulsar prácticas amorosas, positivas, sin violencia y que se propicien vínculos de confianza entre familias y sus hijos.

### Es necesario: CEDH

En Sonora, Pedro González Avilés, titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), comentó que los operativos 'Mochila Segura' deben realizarse ante la presencia de personal de ese organismo para vigilar que no se violen derechos fundamentales de niños, niñas y adolescentes.

### SE VUELCA AL REVENTAR LLANTA

# Otro accidente en la Costa: 24 lesionados

**Transportaba** jornaleros agrícolas de la Costa de Hermosillo a Empalme

**JOSÉ VALLEJO** 

na vez más un vehículo que transportaba jornaleros agrícolas se vio involucrado en un aparatoso percance, dejando como saldo 24 trabajádores agrícolas lesionados, entre ellos dos pequeñas de 3 y 11 años, así como una mujer embarazada, en la Costa de Hermosillo.

El accidente se registró la mañana de ayer, minutos antes de las 6:00 horas, sobre la carretera Cuatro Sur, a la altura del kilómetro 5, frente al campo agrícola Fundador.

De acuerdo con el peritaje preliminar, el vehículo tipo van de color blanco, de la marca Ford, tripulado por Sergio, de 49 años, se movilizaba de Norte a Sur con rumbo al campo agrícola San Enrique, ubi-



La llanta trasera de la camioneta de transporte quedó totalmente destrozada.

cado en Empalme.

Las primeras investigaciones han establecido que el vehículo modelo 2003, que contaba con la documentación establecida por la ley en regla, era conducido a exceso de velocidad cuando tronó la llanta posterior izquierda, por lo que Sergio perdió el control de la unidad y terminó por volcarse sobre su costado

derecho. Del total de lesionados, paramédicos de la Cruz Roja trasladaron ocho al hospital del Seguro Social del poblado Miguel Alemán, nueve al Centro de Salud, dos más fueron auxiliados por paramédicos de la Secretaría de Salud, el resto de los heridos se negaron a ser llevados a recibir atención médica asegurando que sus lesiones eran leves y que estaban bien.

Cinco de los heridos fueron trasladados a esta capital para una atención más especializada, entre ellos, Yamileth, de 18 años de edad, quien fue llevada al Hospital Integral de la Mujer del Estado de Sono-

### **ZOOM**

### **ENERO TRÁGICO**

• En lo que va del presente año, en el estado se han presentado tres accidentes donde han estado involucrados jornaleros agrícolas, los cuales han dejado como saldo 11 trabajadores fallecidos y alrededor de 85 lesionados.

ra (HIMES), ya que se encuentra embarazada.

### GENERAL

### Gobernadora respalda a La Colorada



CPA inaugura el Parque Cultural Frontispicio 5A

Hasta 40 automóviles se estacionaron por fuera del Campus Unison en esa frontera

# Aterra en Nogales convoy de sicarios

NOGALES

Pánico y crisis nerviosas vivieron alumnos de la Universidad de Sonora, luego de que un convoy de sicarios se estacionó por fuera del plantel escolar.

Por redes sociales y llamadas telefónicas, padres de familia, alumnos y ciudadanos alertaban de un convoy de 40 autos con sicarios estacionados en las puertas de la Unison Campus Nogales como a las 20:00 horas del pasado miércoles.

Entre lágrimas se escuchaban las alertas y hasta las críticas en contra de maestros que dejaron abandonados a los alumnos dentro del plantel uni-

"Mi hija estaba ahí, y los maestros comenzaron a ordenar la evacuación de la escuela, y hasta llamaron a Protección Civil", informó una madre angustiada.

Con voz llorosa una joven estudiante explicó cómo estaban en la caseta del guardia cinco mujeres estudiantes, y los maestros se marcharon sin ofrecerles raite, mientras estaban rodeados de sicarios.

'Ya miré el montón de camionetas, son muchas, muchas, traigo muchos sentimientos encontrados, los profes se iban y nosotras en la caseta del guardia, y los profes no fueron para decirnos 'los llevo a Nogales'...", comenta la joven en el audio mientras llora. Y remata... "Se quedó

el guardia de la Universidad solito".

"Personal de la Unison no confirmó ningún incidente ni la presencia de gente armada, maestros y personal de seguridad, todos reportaron sin novedad", comentó Luis Felipe Medina, vocero de la Unison.

De parte de las autoridades estatales se notó la presencia de mayor vigilancia, como se informó en boletines oficiales.

### (()) ESCUCHA EXPRESO RADIO

Mantente bien informado con un gran equipo de reporteros y corresponsales de **EXPRESO**, desde las 7:00 a.m. con los noticieros El Komal y EXPRESO 24/7 a través de Sonora Grupera, Pop Extremo y Radio Fórmula.



y Daniel Sánchez Dórame

Invitados de hoy: Samuel Paz. crítico

Roberto López, periodista. Tomás Abarca, consultor en

comunicación

estratégica. José Luis Sibaja, Misael Montaño y Víctor López, periodistas deportivos.

Pedro 'La Roca'

Campa, boxeador. )) ESCÚCHALOS POR:

Sonora Grupera a través del 100.5 FM en Guaymas y **89.7** FM en Navojoa

Horario: 7:00 a 9:00 horas



Hov en Pop Extremo v Radio Fórmula

Gilda Loureiro, encargada de albergue San Juan Bosco en

**Alfonso Manjarrez**, director y productor de cine y tv.

Norberto Barraza **Almazán**, director de Servicios Públicos Municipales de

Hermosillo. )) ESCÚCHALOS POR:



Pop Extremo a través del **90.9** FM en Guaymas y **98.1** FM en Navojoa

Radio Fórmula Sonora a través del **89.1** FM en Nogales y el **91.5** FM en Hermosillo.

Horario: 7:00





**SIGUIENDO** LA LMP

Resultados de ayer









**CAFFENIO** 

El brote del coronavirus de Wuhan, en el centro de China, que ha infectado a miles y se ha extendido al extranjero, causa preocupación en varios países.

La situación aumenta el espectro de una potencial epidemia mundial a medida que las autoridades de salud tratan desesperadamente de contenerlo.

McDonald's lanzará el próximo mes un pan de hamburguesa hecho con arroz, y la noticia está provocando un frenesí en Japón a través de Internet.

**EDICIÓN** del Super Bowl se jugará el domingo AÑOS cumplió la NFL durante esta temporada





